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Niederschrift 

 

öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses  für Wirtschaft, 

Tourismus und Kultur 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 25.05.2021 

 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

 Sitzungsende: 20:00 Uhr 

 Ort, Raum: Rathaus, Rathaussaal (EG) 

Sitzungsnummer: WTK/003/2021 

Anwesend sind: 
 

 Vorsitz 

Frau Christine Dyrba  

 Stadtvertreter/in 

Herr Christian Hameister  

Herr Peter Scholz  

 sachkundige/r Einwohner/in 

Frau Christina Wiencke-Gilbrich  

 Verwaltung 

Frau Petra Götz  

 

 

Entschuldigt fehlen: 
 

 sachkundige/r Einwohner/in 

Frau Ulrike Habeck  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit 

und Beschlussfähigkeit 

 2   Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 3   Billigung der Sitzungsniederschriften der vorangegangenen Sitzungen vom 25.02.2021 und 

06.04.2021 

 4   Bericht der Verwaltung 

 5   Einwohnerfragestunde 

 6   Anfragen 

 7   Antrag auf Förderung für die Verstetigungsphase des Verbundprojekts GoingVis/PLATZ-B 

beim Bundesministerium für Bildung und Forschung 

Vorlage: 048/21/30 

 8   Standortfestlegung Fahrrad-Reparaturstation 

 12   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 13   Bekanntgabe der im nicht öffentlichen Teil gefassten Beschlüsse lt. KV  M-V  § 31 Abs. 3 

 14   Schließen der Sitzung 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwe-

senheit und Beschlussfähigkeit 

 

Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19:00 Uhr und begrüßt die Anwesenden. 

Die Ordnungsmäßigkeit der Ladung wird festgestellt. Der Ausschuss ist mit 4 Anwesenden be-

schlussfähig.  

 

 

 

zu 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 

Es werden keine Änderungsanträge gestellt.  

 

 

 

 

 

 

zu 3 Billigung der Sitzungsniederschriften der vorangegangenen Sitzungen vom 

25.02.2021 und 06.04.2021 

 

Die Sitzungsniederschriften liegen vor. Die Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegan-

genen Sitzungen vom 25.02.2021 und vom 06.04.2021 erfolgt mit einer Zustimmung von je-

weils 4:0:0.  

 

Abstimmungsergebnis:  

25.02.2021 4:0:0 

06.04.2021 4:0:0 

 

 

 

zu 4 Bericht der Verwaltung 

 
Es erfolgte die Rückgabe der Zuwendung in Höhe von 87.000 EUR für das Projekt Boizenburg – un-
glaublich - real.  
Die Folien am Fußgängerleitsystem wurden aktualisiert.  
Im Elbbergmuseum sind die Hörstationen gewartet und wieder aufgestellt worden. Gewartet heißt: 
das technische Innenleben ist komplett erneuert worden. Im Heimatmuseum wird aufgrund einer 
Zuwendung aus dem Ministerium in Höhe von 3.485,00 Euro die Erneuerung der archäologischen 
Sammlung eingeleitet: für Beschriftung und neue Vitrinen. Abgeschlossen werden diese Arbeiten 
gegen Ende des Jahres sein.   
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zu 5 Einwohnerfragestunde 

 

Es sind keine Einwohner anwesend.  

 

 

 

 

 

 

zu 6 Anfragen 

 

Herr Scholz merkt an, dass es evtl. sinnvoll wäre an der Bibliothek ein Schild mit „Bibliothek“ 

anzubringen, da es anscheinend nicht für alle ersichtlich ist. 

Frau Dyrba informiert, dass sich das Haus nicht im Eigentum der Stadt befindet und es somit 

schwierig mit einer Genehmigung werden könnte.  

Frau Götz erläutert, dass eine diesbezügliche Gestaltung im Projekt „Boizenburg unglaublich 

real“ miteingebunden war. 

Herr Scholz weist daraufhin, dass die Beschilderung der Bibliothek an der Quöbbe zu entfernen 

ist. 

Herr Hameister fragt an, ob Datum und Konzept vom Altstadt- und Schützenfest neu überdacht 

werden könnte und eventuell mit dem Sachbereich Kultur etwas neues Bürgernahes ausgear-

beitet werden kann. Das Datum fällt oft in die Schul- als auch Betriebsferien. 

Herr Scholz merkt an, dass es ebenfalls nicht mit dem Neptunfest in Zarrentin und nicht mit 

dem Stadtfest in Hagenow zusammenfallen sollte.   

 

Herr Hameister möchte wissen, ob das Projekt „Boizenburg – unglaublich - real“ gänzlich vom 

Tisch ist und was mit der Projektgruppe passiert. 

Frau Götz bestätigt die Einstellung des Projektes. Im Gespräch mit dem Bürgermeister werden 

das weitere Vorgehen und die veränderten Rahmenbedingungen abgestimmt. Das Ganze wird 

Thema im nächsten Ausschuss. 

 

Herr Scholz verlässt die Sitzung.  

 

Frau Dyrba möchte wissen, was in der Corona-Zeit mit „unserer Wirtschaft“ passiert ist. Welche 

Folgen und Auswirkungen gibt/gab es? 

Frau Götz stellt eine kurze Übersicht der zuletzt angemeldeten Gewerbe dar. 

Frau Wiencke-Gilbrich merkt an, dass die Übersicht keine genaue Auskunft gibt, da auch Solar-

anlagen angemeldet werden müssen und diese deswegen mit in die Zahlen einfließen. 

Frau Götz wird den Fachbereich über die Notwendigkeit einer detaillierten Darstellung infor-

mieren. 

Frau Dyrba möchte wissen, wie es speziell um unsere Museen steht. Wie geht es dem Ersten 

Deutschen Fliesenmuseum? Gibt es noch die ehrenamtlichen Mitarbeiter? 
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Frau Götz antwortet, das aufgrund von Corona und die damit zusammenhängende Schließung 

die Einnahmen gänzlich ausgeblieben sind. Durch die zukünftig zu erwartende personelle und 

finanzielle Situation ist es notwendig sich dieser Thematik frühzeitig zwecks Lösungserarbei-

tung zuzuwenden.  

Frau Dyrba merkt an, dass das Thema Museen in Boizenburg auf die nächste Tagesordnung 

kommt. 

Frau Wiencke-Gilbrich schlägt vor, dass man auch die Mitarbeiter miteinbeziehen sollte, auch 

wegen verschiedenster Auskünfte. 

 

Herr Scholz nimmt wieder an der Sitzung teil. 

 

Frau Wiencke-Gilbrich möchte wissen, ob Veranstaltungen für den Sommer geplant sind. 

 

Frau Götz weist auf den Hafensommer hin. Weitere Informationen erfolgen durch Herrn Schenk. 

Dieser wird an der nächsten Sitzung ebenfalls teilnehmen. 

 

Herr Hameister erfragt die Festlegungen zur Durchführung von Veranstaltungen im Stadtpark.  

 

 

 

 

 

 

zu 7 Antrag auf Förderung für die Verstetigungsphase des Verbundprojekts Going-

Vis/PLATZ-B beim Bundesministerium für Bildung und Forschung 

Vorlage: 048/21/30 

 

Der Bericht wurde zur Kenntnis genommen.  

 

 

 

 

 

 

zu 8 Standortfestlegung Fahrrad-Reparaturstation 

 

Frau Götz stellt kurz die Fahrrad-Reparaturstationen in Bildern vor und informiert über mögliche 

Standorte. 

Herr Scholz merkt an, dass die Reparaturstationen definitiv an belebten Stellen aufgestellt wer-

den sollten, damit Vandalismus so schon ein wenig vorgebeugt wird. Außerdem sollen Touristen 

in die Stadt gezogen werden. 

Es wird festgelegt, dass eine Fahrrad-Reparaturstation am Hafen neben den Fahrradboxen in-

stalliert wird und eine weitere im Bereich des Kirch-/Marktplatzes.  
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zu 12 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 

Die Vorsitzende stellt die Öffentlichkeit wieder her.  

 

 

 

zu 13 Bekanntgabe der im nicht öffentlichen Teil gefassten Beschlüsse lt. KV  M-V  § 31 

Abs. 3 

 

 

Frau Dyrba gibt bekannt: 

 

TOP 9: Zuwendung zur Projektförderung im kulturellen Bereich 

 

Antrag Begrüßungsanlage 

Abstimmungsergebnis: 4:0:0  

 

Antrag Schaukasten 

Prüfung einer möglichen Nutzung des Schaukastens am Fairhafen 

Abstimmungsergebnis: 4:0:0   

 

 

 

 

 

zu 14 Schließen der Sitzung 

 

Die Vorsitzende schließt die Sitzung um 20:00 Uhr.   

 

 

 
 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 08.07.21 

 

 

 

 

 

Alexander Schenk 

Protokollführer 
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Christine Dyrba 

Ausschussvorsitzende 
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